

¡Saludo a Franco

¡Arriba España!!

Continuó la brillante ofensiva por Castellón

Ocupamos muchas posiciones y siete pueblos: El Tormo, Torrechiva, Los Calpes, Fuente de la Reina, Montanejos, Montán y Caudiel. Y seguía el avance a la hora de dar el parte

AUMENTAN SIN CESAR LOS PRISIONEROS, ARMAMENTO Y MATERIAL QUE SE COGEN A LOS ROJOS, Y ES ENORME EL NUMERO DE MUERTOS QUE ESTOS ABANDONAN

Ocupamos el vértice Tejoneras, en el sector de Puente del Arzobispo (frente del Tajo), y por Extremadura, avanzamos también, en importante profundidad

Derribamos dos cazas rojos y produjimos grandes explosiones en el puerto de Valencia

Las reliquias de Santa Práxedes

En brillante procesión, que presidieron nuestras primeras Autoridades, fueron ayer tarde devueltas a la Capilla del Palacio de la Almudaina NUESTRO PUEBLO SE ASOCIA A LA SOLEMNISIMA CEREMONIA

A pesar de que apenas había sido anunciada, la procesión celebrada ayer tarde para devolver a su antiguo alojamiento de la Capilla de Santa Ana, en el Palacio de la Almudaina, las reliquias de Santa Práxedes, copatrona que fué de nuestra ciudad, resultó muy solemne y de gran brillantez. Al acto, que fué posible gracias al feliz acuerdo de nuestros Arzobispo-Obispo y Comandante Militar, se asoció nuestro pueblo, que ocupó las vías por las que el religioso cortejo debía pasar. Otra vez, los "tamboreros" del Ayuntamiento dejaron oír su típico redoble —tan familiar a nuestros oídos— por las viejas calles de la ciudad. Y por ellas, recordando tiempos que ya vuelven, desfiló el cortejo, entre damascos y flores, escoltado por los soldados de España. La salida de la procesión, dió ocasión a que se pusieran una vez más de manifiesto la religiosidad y la fé de nuestra población, que vió pasar, con emoción y respeto íntimos, la reliquia santa. En días aciagos para la Patria, los despojos de la virgen romana dejaron de albergarse en el que fué Alcázar de los Reyes de Mallorca. Y ayer, en los comienzos del tercer Año Triunfal, allí han sido re- puestos por el celo de unas Autoridades dignísimas, con los honores máximos.

Poco antes de las siete de la tarde, llegaban a la Catedral las primeras Autoridades, representaciones y Clero parroquial que debían formar en la procesión, que había de trasladar las reliquias de Santa Práxedes a la Capilla del Palacio de la Almudaina. A las siete en punto, después de leer el M. I. Sr. don Jaime Espases, canónigo, la primera parte del acta de traslado, salía de nuestro primer templo la religiosa comitiva. Y ésta se puso inmediatamente en marcha, saliendo por la puerta de la Almoina.

Tras la guardia municipal a caballo, tambores del Ayuntamiento y la bandera de la Inmaculada, iban una centuria de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; nutrida representación de la C. N. S., presidida por el Delegado Sindical accidental, don Gabriel Cortés; numerosos jefes y oficiales del Ejército, de los diversos Cuerpos y Armas, presididos por el coronel señor Fernández de Tamarit; Hermanos de la Doctrina Cristiana; Cruces parroquiales; clero castrense, presidido por el Inspector de Servicios Religiosos del Ejército, Rdo. señor don Juan Vich; el "tintináculo" y el "conopeo"; clero de las diversas parroquias; clero de la Catedral, y Cabildo Catedral, integrado por los capitulares M. Iltres. señores Alzamora, Espases, Sancho, Alcover, Canals y Ortega de la Lopera.

Después, eran llevadas en andas por cuatro señores sacerdotes las reliquias de Sta. Práxedes, encerradas en riquísima urna de cristal. Ante los venerados despojos, iban cuatro criaturas, ataviadas con el traje típico mallorquín, portadoras de flores que iban esparciendo por el trayecto.

Números de la Guardia Civil, con uniforme de gala, daban escolta, con armas, a la urna. Tras ella, el Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca doctor Miralles Sbert, de Pontifical, actuando de preste con los M. I. Sres. Quetglas Sirvent y Rotger, de diácono, subdiácono y asistente, respectivamente. A continuación, el Sr. Obispo de Vich, P. Juan Perelló, y el Protonotario Apostólico, Monseñor Rosselló y de Alemany; los generales Bañolas, León de Garabito, Pou y Aguilar; y las Autoridades: el Ayuntamiento, en corporación y bajo mazas, presidido por el Alcalde e integrado por los señores, señores Cirerol, Moscadó, Rotger, Bonet, Salleras, Roca, Sastre y Alabern, con el señor Tous y Maroto; el Almirante Jefe de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo, Sr. Moreno

Fernández; Comandante Militar, señor Cánovas Lacruz; Gobernador Civil, señor Fons; Presidente de la Diputación, señor Quint Zaforteza; Presidente de la Audiencia, señor Delgado; Fiscal, señor Lafuente; Jefe Provincial accidental de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor San-



La sagrada urna, con la reliquia de la Santa

cho Nebot; Comandante Militar de Marina, señor Rodríguez Acosta; Delegado de Orden Público, señor Enseñat; Fiscal de la Vivienda, señor Oliver Frontera; representante del Delegado de Hacienda, señor Fuster Rusiñol; y los Jefes de E. M. del Ejército Sres. Marin de Bernado y Ozámitz. Cerraba el cortejo la Banda del Regimiento de Infantería y una centuria de primera línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con armas. La comitiva recorrió el trayecto



Escoltada por la Guardia Civil de gran gala, la reliquia sale de la Catedral, por la puerta de la Almoina

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En la noche de ayer y mañana de hoy, contraatacaron los rojos nuestras posiciones de la Sierra de Espadán, en el sector oriental del frente de Castellón, siendo totalmente rechazados y dejando en el campo gran cantidad de cadáveres.

En el sector occidental del mismo frente, se ocuparon ayer los pueblos de El Tormo y Torrechiva, y hoy, después de vencer todas las resistencias enemigas, han ocupado nuestras tropas muchas posiciones y los pueblos de Los Calpes, Fuente de la Reina, Montanejos, Montán y Caudiel, continuando el avance a la hora de dar el parte.

Aumentan sin cesar los prisioneros, armamento y material que se cogen a los rojos, y es enorme el número de muertos que éstos abandonan. Hoy el número de prisioneros hechos se calcula en unos 700.

Al entrar ayer tarde nuestras tropas en el pueblo de Campos, fueron sorprendidos dos batallones enemigos de carabineros, que quedaron aniquilados al ofrecer resistencia, causándoseles más de 200 muertos y quedando prisioneros los restantes, con su jefe, oficiales, armamento y material.

En el frente del Tajo, sector de Puente del Arzobispo, se ha llevado hoy a cabo la ocupación, por nuestras tropas, del vértice Tejoneras y de otras varias posiciones.

En Extremadura, sector del Guadiana, se ha efectuado un brillante avance en un frente de varios kilómetros y en una profundidad de 12, y en el sector de Sierra Meseguera se han avanzado nuestras líneas en 10 kilómetros, derrotando a los rojos, a los que se han causado muy elevadas pérdidas.

Entre los muchos prisioneros hechos en ambos sectores, figuran un comisario político y una sección completa de zapadores, con todo su armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Hoy han sido bombardeados los depósitos de municiones enemigos de Segorbe y Carcagente, produciendo incendios, y el puerto de Valencia, en el que se han producido grandes explosiones.

En combate aéreo, han sido derribados 2 cazas rojos, tipo "Boeing".

Salamanca, 20 de Julio de 1938 - III Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Tercer aniversario triunfal

¡Como cantan tus clarines de victoria, Madre España! Una mano desclavaste de tu cruz y al asir con esta mano la tu espada toledana, desgarraste el negro cielo con la aurora de tu imperio que es de luz.

No moriste en tu calvario doloroso, porque tu eres inmortal. Si tus pies están llagados, poco a poco y firmemente eslabonan tus victorias una a una

al bajar de tu calvario con tu gesto triunfal.

Como cantan los clarines de victoria! Te contemplo ya en un halo de fulgor con tus manos fuertemente enclavadas en la hoja de tu acero y mostrando a todo el orbe la luciente empuñadora como cruz de tu martirio y de tus triunfos... Madre España, dolorosa y victoriosa. Madre Amor!!

J. M. Cerdá Montaner

anunciado, en el cual se había establecido a los asistentes al acto y a quienes todos los miércoles visitarán la Capilla, rogando por las intenciones del Arzobispo-Obispo de Mallorca, por el Papa, por la gloria del Caudillo y por la paz de España.

Seguidamente, el M. I. Sr. Espases leyó la segunda parte del acta de traslado, que firmaron después las Autoridades y Prelados, mientras una sección de la "Capilla Clásica de Mallorca" cantaba un responsorio

popular compuesto por su Director Rdo. Sr. don Juan María Thomás Pbro., sobre un texto del Académico Rdo. Sr. don Lorenzo Ribet. Terminada la ceremonia, que resultó brillantísima, las Autoridades acompañaron a los Prelados hasta la puerta de la Catedral, donde se despidieron. El público hizo objeto a uno y otras de entusiastas aplausos.

El público hizo objeto a uno y otras de entusiastas aplausos.



Las primeras Autoridades, presidiendo el religioso cortejo

El enemigo acaba de sufrir uno de los más ruidosos descalabros

Causa de ello, la testarudez de los rojos, bien explotada por nuestros jefes

Cortamos al enemigo todas las comunicaciones que van a Caudiel, por lo que el desastre de sus hombres es ya completo y el dominio del importante nudo de comunicación es absolutamente nuestro

Los acontecimientos se desarrollan con ritmo tan acelerado que es menester puntualizar en los detalles de cuanto se va aconteciendo y sobre todo de lo que va quedando a retaguardia para que los españoles no se sorprendan como en una comedia de magia. La enérgica resistencia enemiga, la decisión terminante de resistir que los rojos habían formulado y que por supuesto habían publicado a los vientos de todas las propagandas, se ha quebrantado rotundamente con el aniquilamiento que marca una de las facetas características de la campaña.

Y como por fuerza es menester señalar con especial importancia cuanto se refiere a las operaciones en curso, quiero poder precisar con cierta aproximación el valor de lo que se ha conseguido para lo cual tengo que recurrir al ejemplo no demasiado remoto de otras operaciones tan maravillosas como eficaces como la que nos llevó hasta la misma capital de Lérida. Ahora aquí estas magníficas jornadas recuerdan mucho a aquellas marchas extraordinarias con quebranto decisivo del enemigo y hasta con el paso de un río que en esta ocasión sin embargo no teniendo la importancia del otro porque el Mijares resulta más fácilmente vadeable; tiene en cambio que la llanura está sustituida por una espléndida serie de cotas más bien cumbres donde los marxistas se habían parapetado enérgicamente para resistir a toda costa. ¿Cómo ha podido ser vencida y rebasada ampliamente esta resistencia? Pues como siempre, echando mano de la maniobra y apoyándola para hacerla culminar en rotundo descalabro rojo con los movimientos rápidos de la caballería apoyada en masa de aviación, tanques y concentraciones de artillería.

Y entre los esfuerzos más importantes el de la bolsa que se trazó apoyándola en Mora de Rubielos como punto entrante y que figura con el más brillante resultado. La testarudez del enemigo bien explotada por nuestros jefes ha determinado uno de

los descalabros más ruidosos de los rojos. Ellos animados con la idea de defender este trozo que marca la carretera de Teruel a Sagunto amontonaron los mejores elementos en las posiciones de Mora de Rubielos y Sarrion para contener allí nuestra ofensiva. Llevaron brigadas de carabineros, guardias de asalto de formación marxista en los que parecen tener cierta confianza. Y aunque han podido salir cuando la situación era desesperada, cuando la bolsa apretaba; sin embargo no han podido escapar porque nuestras tropas a distancia les han cerrado las salidas tan por completo por las vías por donde podían escapar que han llegado hoy incluso tras una marcha forzada a alcanzar la ruta de Montanejo a Jérica por Caudiel, que era para los rojos la postrer esperanza para alcanzar la carretera general y con ella la salvación en la fuga.

Consecuencia de estos alardes de técnica y de velocidad ha sido el codo de más de 7 batallones de los desperados carabineros rojos que han quedado aniquilados en los flecos de esta escoba con la que tan maravillosamente se ha barrido todas las veces que el enemigo quiso hacer una desesperada resistencia que les ha fallado con quebra trágica. Ahora bien, al sur de Manzanera y al sur de Puebla de Arenoso ha continuado el avance dominando la sierra de Montanejo y alcanzando otras posiciones de valor estratégico para lograr allí en breve plazo objetivos terminantes.

La jornada de hoy ha marcado una nueva y profunda progresión de nuestras tropas. En el ala izquierda ha continuado la limpieza de la bolsa alrededor de Rubielos y ya se encuentran nuestras fuerzas en las últimas estribaciones de la sierra de Espadán habiéndose ocupado los pueblos de Montanejo, Montán y Puente de la Reina y cortándose al enemigo absolutamente todas las comunicaciones que van a Caudiel, por lo que el desastre de sus hombres es ya completo y el dominio del importante nudo de comunicaciones es absolutamente nuestro.

En esta operación colaboraron con la eficacia de siempre la caballería que se desplegó varias veces y los tanques que actuaron en forma decisiva. Pero más tarde el pueblo de Caudiel quedaba en nuestro poder. Entre tanto el ala derecha alcanzaba importantes objetivos lográndose todo esto a pesar de ser más que un día caloroso, asfixiante.

Spectator
Miércoles, 20, a la noche.

SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE LLUCH

Horas en que se celebra la Santa Misa:
En los días festivos, a las 6, 8, 9'30 (Oficio) y 11.
En los días laborables, a las 6, 7 (Oficio) y 8.
El rezo del Santo Rosario y la hermosa función Sabatina, empieza a las 8 de la tarde.
Hay celdas disponibles para los peregrinos.
En la Fonda del Santuario, se sirven comidas abundantes y bien aderezadas.
Hay coche en la estación de Inca,

INFORMACION DE PALMA

AVISO IMPORTANTE A LOS PROPIETARIOS DE CAMIONES

Necesitándose 12 camiones para el acarreo y transporte desde Castellón a Valencia de los víveres que los mallorquines mandan a sus hermanos valencianos, se advierte a los propietarios de tales camiones que quieren proporcionarlos para el fin citado pasen a inscribirse por el local de esta Delegación Provincial de "Auxilio Social", Avenida Antonio Maura, 15 advirtiéndoles que ellos mismos podrán conducirlos, acompañándonos en la entrada en Valencia, corriendo de nuestro cargo todos los gastos desde la salida de Palma hasta su regreso.

En estas oficinas se les proporcionará además cuanto informes soliciten sobre el particular.

"Auxilio Social" hace este llamamiento a los buenos patriotas, en la espera de encontrar la debida colaboración para poder cumplimentar este servicio.

CONCENTRACION E INCORPORACION A FILAS

Dispuesta la concentración e incorporación a filas de los mozos útiles para "Servicios Auxiliares" de los reemplazos 1937, 1938, 1939 y 1940. Los clasificados como tales pertenecientes a otras Cajas o de Zona no liberada que se encuentren en esta Isla, se presentarán el próximo día 23 a las 9 y media horas a la Caja de Recluta, núm. 57 (antiguo Cuartel de Caballería) para ser destinados a Cuervo.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

SECCION FEMENINA
Hoy, jueves, a las diez de la noche y ante el micrófono de Radio Mallorca, tendrá lugar la charla que esta Delegación Provincial de Propaganda dedica semanalmente a la mujer mallorquina, corriendo a cargo la de hoy de la camarada Teresa Riche, Auxiliar Provincial de Intendencia.

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS).

Boletín religioso

VIERNES, DIA 22
Santa María Magdalena, penitente. CUARENTA HORAS
Conclayan en San Francisco por las Almas del Purgatorio.
A las seis y media, Misa cantada y exposición.
Por la tarde, a las siete, Corona, estación, meditación y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Te-Deum.
OTRAS FUNCIONES
En la iglesia del Convento de Religiosas de Santa María Magdalena, solemne fiesta dedicada a su Titular. Habrá misas rezadas de seis y media a nueve.
A las diez y media, Misa mayor solemne cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O.
Por la tarde, a las siete y media, continuación de la Novena en honor de Santa Catalina Thomás, con sermón por el Rdo. Sr. don Guillermo Nadal, Phr.
—En la iglesia de Montesión, empie

za la Novena de San Ignacio de Loyola. Se practicará durante las misas de seis y media.

VISITA
A la Virgen de la Cueva Santa, en la iglesia del Convento de Santa Clara.

Junta Provincial de Abastos

El Sr. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Comercio y Política Arancelaria, en escrito de fecha de 18 julio último, entre otros extremos me dice lo que sigue:

"En vista de lo cual me permito indicar a V. I. que al recibo de esta de inmediatas órdenes a los fabricantes de curtidos de esa Provincia que formulen inmediatamente una declaración de sus existencias de suela, y naturalmente, con indicación del 20 por 100 libre disposición que les deja la Intendencia, ante la Junta de Abastos de esa Provincia, la cual se encargará de tramitarlas con la mayor rapidez al Comité Sindical del curtido. Debe notificarse igualmente a los fabricantes que a partir del recibo de la comunicación que se les haga, queda en suspenso la facultad de disponer del 20 por 100 de suela que hasta aquí se les autorizaba a vender en comercio libre. Esta suela será vendida según las indicaciones que les haga el Comité Sindical del Curtido, mediante autorización en impre que se les remitirá a la vez al comprador y al vendedor de la suela, y que irá acreditado por la firma del Presidente del Comité Sindical del Curtido. Al mismo tiempo procede que esa Junta de Abastos formule, con la mayor rapidez, un estado de las necesidades de suela, no solo de los pequeños usuarios de la provincia, sino también de los fabricantes de calzado que en ella haya".

"El comité Sindical del Curtido a la vista de la totalidad de las existencias de suela libre, disposición que haya en España asignar a cada provincia por intermedio de la Junta de Abastos o por el organismo que se determine, el cupo que se considere adecuado. Del resto de la suela de libre disposición que en esa Provincia haya, dispondrá el comité Sindical del Curtido en armonía con las necesidades que se sientan hay provincias que se hallan absolutamente provistas de suela, en otras escasea o falta casi por completo, y en las actuales circunstancias no es equitativo que unos españoles estén plenamente suministrados de este artículo de primera necesidad, mientras a otros les falta totalmente".

"Queda pues determinado que en lo sucesivo no haya suela de libre disposición y que todo comercio que con esta se verifique al margen de las autorizaciones del Comité Sindical del Curtido, o de las distribuciones hechas por la Junta de Abastos de los cupos que les sean asignados a los usuarios tiene que ser considerado como comercio ilegal y por consiguiente objeto de sanción".

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento de lo que en la misma se ordena, debiendo presentar los referidos fabricantes de curtido dicha declaración en el plazo de DIEZ días a contar de la publicación del mismo.

Palma de Mallorca, 14 de julio de 1938 - II T. — El Gobernador Presidente.

MES DE JULIO DE 1938 (DEL 18 AL 24 INCLUSIVE)

Precios máximos de tasa de los siguientes productos agrícolas (precios para el consumidor)

Tomates del país, por caja 0'65 k. precio detallista; 0'75 k. precio consumidor.

Cebollas viejas, por saco 0'30 k. detallista; 0'35 k. consumidor.

Judías verdes, finas sin hilos: por 10 k. 0'90 k. detallista; 1'00 k. consumidor.

Judías verdes (entre finas): por 10 kgs. 0'40 k. detallista; 0'50 k. consumidor.

Judías verdes (confit): por 10 kgs., 0'45 k. detallista; 0'55 k. consumidor.

Habichuelas verdes: por 10 kgs. 0'50 k. detallista; 0'70 k. consumidor.

Zanahoria pequeña (pestanaga pesando como mínimo 350 gms. docena manojos, 2'00 docena detallista; 0'20 manojos consumidor.

Rabanitos (peso 500 gms. como mínimo) docena manojos; 1'00 detallista 0'10 consumidor.

Calabacines: docena 1'00 detallista; 0'10 uno.

Lechugas grandes: docena 1'00 detallista; 0'25 consumidor.

Idem pequeñas: una 1'50 detallista; 0'15 una.

Acelgas: docena manojos 0'50 detallista; 0'05 consumidor.

Coles (con un peso igual o superior a nueve kilos docena), docena 4'50 detallista; 0'40 consumidor.

Hermana

A la memoria de Juan Sclanas Cazaña, muerto gloriosamente en el frente de Madrid; y en réplica de una oración.

El mundo, con ser grande, era pequeño para albergar su alma candorosa. Se precisaba un jardín de enaueno para tan delicada flor.

Flor de mujer, esencia de jazmines, con su sutil aliento perfumaba, toda la trayectoria sin confines que la mirada humana no abarcaba.

Y desdén, con gesto jubilosos, bellos tejidos y el color del día, para enfundar su trigo primoroso, en la callada, santa y triste umbría.

El arilo, que a veces se convierte en remanso de paz necesitada, y el doliente hospital, signo de muerte, saben de su labor tan abnegada.

Es de la Caridad la dulce Hermana y nada ya le importa más que aquella; es la mujer, del mundo soberana, con el fulgor de la más alta estrella.

Ojos y luz del interior, que ofrecen, en el curvado marco de su cara, las humildes virtudes que florecen sin cultivo y sin sol, como flor rara.

Sus grandes tocas, de una albura intensa como un cisne que boga suavemente, cruzan aquella sala, tan inmensa, del hospital de sangre de algún frente.

Con leve andar de hada bienhechora, al moribundo y al herido atiende, traduce la mirada que le implora, y en amor divino su alma se enciende.

Y cuando alguno por la Patria muere, el estuche de perlas de los ojos, con sus manos de lirio cerrar quiere y reza con fervor, puesta de hinojos.

Es la Hermana, plantel de maravillas, que mereció la adoren de rodillas, sin sentir ni el rubor ni la fatiga. El que no sea obtuso ni perverso, si no sabe ensalzarla con un verso, que exclame con ardor: ¡Dios te bendiga!

A. Vidal Isern

19 julio 1938.

La labor de nuestro Ayuntamiento

Al cumplir los dos años la Comisión Gestora

Coincidiendo con las fiestas conmemorativas del glorioso Alzamiento Nacional, durante estos pasados días han sido expuestos en los bajos de la Casa Consistorial unos gráficos y datos estadísticos que demuestran palpablemente (con la elocuencia sencilla de los números y cartogramas que les acompañan) cuál ha sido la excelente labor desarrollada, en todos los órdenes, por la Comisión Gestora Municipal de nuestra ciudad durante los dos años de su acertada gestión.

La exposición ha sido visitadísima, siendo muy elogiada por cuantos la contemplaron y muy especialmente por quienes se interesan por los problemas que afectan a la población y por su vida económica.

He aquí, en síntesis, la falta de espacio nos obliga a ello, extractados los gráficos, cartogramas y diagramas de que constaba dicha exposición:

Negociado de Arbitrios. — En un diagrama lineal, se destacaba en líneas encarnadas el aumento obtenido en las contribuciones, comparándose los ingresos en los años anteriores al 1936 con los logrados desde dicho año hasta el actual.

En la comparación la línea roja correspondiente a los años 37 y parte del 38 resultaba aumentada casi en un 50 por 100 sobre las anteriores.

Negociado de Intervención. — En el trabajo correspondiente a este Negociado se mostraba los superávit de importancia obtenidos durante los referidos años así en el presupuesto ordinario como en el especial del Enanche.

Cocinas Económicas. — Por este concepto ha repartido el Ayuntamiento 3.705.070 raciones por las cuales ha gastado 952.492'47 ptas.

Gobierno y Policía. — Da cuenta de la gestión realizada y del material adquirido especialmente para el servicio de incendios: de la organización del Cuerpo de Bomberos que a decir verdad es una cosa admirable. Tal organización puede decirse que constituye un milagro del Alcalde que ha tenido que reformar y realizar adquisiciones importantes en condiciones difíciles y con presupuestos limitadísimos.

En el cartograma correspondiente

Idem (con peso inferior a nueve kilos docena): docena 2'00 detallista; 0'20 una consumidor.

Ajos en rietras, por 10 k. 0'60 k. detallista; 0'70 kilo consumidor.

Idem en manojos: por 10 k. 0'70 k. detallista; 0'75 k. consumidor.

Berenjenas: por 10 kgs. 0'70 k. detallista; 0'75 consumidor.

Pimientos: por 10 kgs. 0'90 k. detallista; 1'00 k. consumidor.

FRUTAS
Albaricoques, por cajas: 0'50 kilo detallista; 0'60 k. consumidor.

Ciruela japonesa - selecta (deben entrar en 1 k. dos docenas máximo: por vajías, 1'00 detallista; 1'20 k. consumidor.

Idem idem corriente: id. id. 0'60 k. detallista; 0'75 k. consumidor.

Ciruelas claudias: por cajas, 0'65 k. detallista. 0'75 k. consumidor.

Idem otras variedades: id. id. 0'35 k. detallista; 0'40 k. consumidor.

Peras de la Nau y de agua: id. id. 1'10 k. detallista; 1'20 k. consumidor.

Peras tendrales, blanca de Valldemosa y cuina de Artá, id. id. 0'90 k. detallista; 1'00 consumidor.

Peras otras variedades: id. id. 0'50 k. detallista; 0'55 kilo consumidor.

Naranjas (entrando seis unidades o menos por kilo), por docena 2'40 docena detallista; 2'50 docena consumidor.

Idem (entrando siete unidades o más por kilo) id. id. 1'40 docena detallista; 1'50 docena consumidor.

Higos brevas: por cajas 0'15 docena detallista; 0'25 k. consumidor.

Melocotones (presecs), por cajas 1'40 k. detallista; 1'50 k. consumidor.

Manzanas: por cajas 0'50 k. detallista; 0'55 k. consumidor.

Palma, 15 Julio 1938 - 2. T.

Administración Principal de Correos

Anuncio

Debiendo proceder el Almacén de Material de la Jefatura del Servicio Nacional de Correos, a la adquisición de Valijas de cuero para Carteros, Balanzas, Matasellos de metal con con fechas móviles, Tenazas para marchamar, Numeradores automáticos y buzones de hierro, se pone en conocimiento de los fabricantes que dedicándose a esta Industria dentro de la España Nacional, se encuentren en condiciones de suministrar dichos efectos. Para formular sus ofrecimientos o informarse más ampliamente, pueden los interesados personarse en la secretaría de esta Admón. Pral. de 10 a 12 los días laborables.

Palma de Mallorca, 15 de julio de 1938.

Notas de anoche

Las charlas de García Sanchiz, en Buenos Aires

Buenos Aires. — En el teatro Odeón, atestado de público, el insigne charlista Federico García Sanchiz dió la charla dedicada a Aragón que lleva el título "La Virgen del Pilar". García Sanchiz desarrolló la teoría histórica en que se demuestra que Aragón es el cimiento de España. Resaltó la importancia de San Juan de las Peñas y de Covadonga en la reconquista de España.

Fue ovacionadísimo en las evocaciones de los hechos de algunos barones, del Camarín de la Virgen, del Rosario de la Aurora, tipos y costumbres de Zaragoza y de todo Aragón. También arrojó el juglar español el cáldico homenaje para Huesca, la ciudad mártir. Hizo la glorificación de otras provincias emocionando al auditorio, que les refirió también el entusiasmo que produjo en Zaragoza la llegada del Generalísimo, después de haber sido liberado Aragón.

García Sanchiz fué ovacionadísimo por el público que le escuchaba.

Proyecto truncado

Nueva York. — El avión del capitán Roman Alexander, que se disponía a efectuar el viaje Nueva York-Bucarest al tomar tierra en una aeródromo de la escuela, capotó, quedando completamente destruido, pero resultando ileso el aviador; el vuelo queda, pues, en proyecto.

Un aviador americano da el salto del Atlántico en un pequeño aeroplano

Nueva York. — El aviador civil Cordigan, sin permiso de la academia de pilotos de aeronáutica, ha realizado el vuelo directo de América a Europa dando el salto del Atlántico con un pequeño aeroplano. En vista de esta violación de los preceptos legales, se cree que el aviador será sancionado retirándole el permiso para el vuelo.

El Presidente de Méjico no quiere intervenciones

Méjico. — El presidente Cárdenas ha declarado que no admitirá la intervención de ninguna nación incluso Inglaterra en los asuntos de sus compañías petrolíferas y que está dispuesto a comerciar libremente con todas las demás naciones con quienes desee.

Para la adquisición de medallas con el fin de proteger la enseñanza

Continúan llegando innumerables telegramas a esta Radio Nacional, ofreciendo sus donativos para la adquisición de las doscientas medallas de plata y las dos mil plateadas ofrecidas por el Servicio Nacional de Propaganda al objeto de reunir fondos para la protección de la Enseñanza. Se han recibido varios donativos de mil pesetas y de dos mil, entre los que destaca uno de mil cincuenta recibido de una tía de un alférez provisional de Marruecos, muerto en el frente de Teruel que regala las mil cincuenta pesetas para obtener una medalla y guardarla como recuerdo de su sobrino, muerto por la Patria en el frente.

Ex-combatientes franceses y ex-combatientes ingleses

París. — Al terminar el Congreso celebrado en París por los combatientes, mutilados e inválidos de las brigadas internacionales, fugitivos de España roja y repatriados, en un momento de ex-milicianos se ha plantado la calle de Lafayette, improvisando una manifestación hostil a los actos de "abajo el traidor Marty".

Es sabido que el capotose de un mismo francés Marty es el fundador principal del resurgimiento de las brigadas internacionales. Dijo el Congreso los ex-milicianos, contando sus propias desventuras, angustias padecidas y las manifestaciones criminales con que los agentes tícos llevaron a España a los combatientes internacionales; les han dado el matadero y luego aprieta a aquellos que no se mostraron tan dóciles las duras leyes G. P. U.

Entre otros, un tal Tanguy, secretario de la célula comunista Genevilliers, salió con entusiasmo "para ir a instaurar en España la dictadura del proletariado"...

vuelto del frente mutilado, como logró escapar de la prisión que fué conducido por haberse pasado contra la tiranía comunista, siguiendo refugiarse con otros al consulado francés de Valparaíso para un cese de la violencia, a llevar a la prisión y su tuvo cuatro días sin comer.

Otros han referido de que centenares de milicianos extraños han sido asesinados por orden del jefe del comunismo francés.

Cruceiro alrededor del mundo de una división naval italiana

Roma. — Una división naval, puesta por los cruceiros "Eugenio Savoia" y "Duca d'Aosta" imbuendo dentro de poco un gran viaje de circunvalación alrededor del mundo trata de dos cruceiros modernos de la clase de los 12 "Condottieri" entrados en la escuadra del pasado, que desplazan unas 8.000 toneladas, pueden desarrollar una velocidad de cerca 37 millas horarias. Las nuevas naves están armadas con 8 cañones de 152 mm., con seis cañones de 160 mm., de 16 ametralladoras automáticas y seis lanzatorpedos. Están provistas de instalaciones de catapultamiento para llevar embarcados tres aviones en dos unidades zarparán hacia fines del próximo mes y estarán bajo el mando del almirante Eduardo Somigli. Visitarán los países de todos los mares a los que llevarán el testimonio de la renovada potencia naval italiana Fascista.

LOTERIA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

En el sorteo extraordinario de Lotería Nacional celebrado ayer Burgos resultaron premiados los siguientes números:

El primer premio 2.000.000 de pesetas correspondió al número 34.471. El segundo premio, 1.000.000 de pesetas correspondió al número despachado en Zaragoza.

El tercer premio de 500.000 pesetas correspondió al número 3.226 despachado en Santander.

Premiados con 12.500 ptas. 404 despachado en Málaga

3.125 id. Granada

7.394 id. Bilbao

9.297 id. Marohe

12.279 reserva

15.365 despachado en Santander

14.302 id. S. Sebast

30.021 id. Bilbao

35.808 reserva

36.643 despachado en Málaga.

de esta entidad los colegiados que se hayan dado de baja de la contribución industrial por el concepto de "comisionista con residencia fija".

3. — Entreguen en la Secretaría de Este Colegio tres fotografías tamaño carnet, los colegiados que aun no lo hayan efectuado.

Este Colegio advierte que, expirando dicho plazo, sin previo aviso ni conciliación, serán denunciados a la autoridad gubernativa los agentes comerciales que hayan infringido los artículos 8, 9 y 10 de nuestro vigente Reglamento, cuya esencia queda reflejada en los tres apartados precedentes.

Palma, 14 de julio de 1938 (2. T.).

De la Alcaldía

Para las asiladas del Temple

Donativos que se han recibido en esta Alcaldía para remediar la situación de las asiladas en el Asilo de la Sagrada Familia del Temple.

De la Funeraria de don José Lloret, 186'00

De la Previsora Mallorquina y Funeraria de don Marco Rigo, 340'00

Hallazgo

Se ha personado en la Secretaría

DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato genitourinario. Puigdorfla 14 de 12 a 1.

(VIAS URINARIAS GINECOLOGIA)

Rutas de guerra de España

en

VIAJES BALEARES

se facilitan informaciones y se venden billetes con autorización expresa del Servicio Nacional del Turismo.

Paseo del General Franco, núm. 43 — Palma.

(Agencia Urbana BORNE del Crédito Balear)

Doña María Bal·le Pons

Don Felipe Guasp Alemany

Fallecieron el día 22 de junio último y el 24 de julio de 1938 respectivamente, habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su afligido esposo y padre, padres, hermanos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que el viernes próximo, día 22, a las diez y media de la mañana se celebrará un funeral en sufragio de las almas de los finados en la Parroquia Iglesia de Santa Eufarua de Palma

El duelo se despiden en la iglesia. No se invita particularmente

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La estancia de los Reyes de Inglaterra en París

Impresión del corresponsal de Radio Nacional

La visita de los soberanos ingleses a París nos trae a los informadores de coronilla. La vigilancia alrededor de las figuras reales es tan severa, que para poder moverse hay que justificarse con la personalidad o los nombres de los príncipes. Pero en fin, lo esencial es que la visita de los reyes de Inglaterra continúa desarrollándose con exactitud cronométrica y según el programa fijado con antelación.

Ayer se celebró el anunciado banquete de gala en el Eliseo. Y al champagne se pronunciaron los brindis de tribuna. El presidente de la República, después de interpretar la profunda simpatía que el pueblo francés siente por la Gran Bretaña, levantó su copa para brindar por el soberano, la reina madre, las princesas Margarita e Isabel, así como por la prosperidad del pueblo británico.

Seguidamente se levantó el rey, que agradeció las palabras pronunciadas por el jefe del Estado francés, y alzó su copa por la gloria y prosperidad de Francia.

Ayer noche, París respondió bastante a su nombre de "Ville-Lumière". Mientras sus majestades, escoltadas por un escuadrón de caballería de la guardia republicana, se retiraban a descansar, París lucía como una joya enfocada en un verdadero derroche de luz. Todas las combinaciones imaginables en electricidad, habían sido arrojadas, y el provincialismo no ha tenido motivo para abrir la boca hasta las orejas.

Las fiestas de hoy se han celebrado en una atmósfera más tranquila, y con una muestra de cordialidad. Por la mañana se ha celebrado una solemne ceremonia de homenaje al soldado desconocido, en el monumento del Arc de Triunfo, donde ondean las docecientas banderas de los excombatientes. Jorge VI, vestido con el uniforme de mariscal del ejército británico, depositó sobre el túmulo allí levantado una gran corona de rojos laureles. Después se acercó a firmar en el Libro de oro del Soldado desconocido. Su majestad se quitó el uniforme, tomó la pluma, y con letra clara escribió la palabra "George". Después trazó la rubrica. Después se volvió a coger la pluma para escribir en números romanos la cifra "VI", y a continuación al letra "R". La ceremonia terminó interpretando la banda de música la marcha "Au Champs".

Más tarde han visitado el Louvre para contemplar la exposición de pintura inglesa.

Y en este momento todo el mundo elegante de París se toca y retoca y acicala para asistir a la Garden Party que se celebra en el jardín de "Bagatelles". Las señoras que tardan demasiado en vestirse o en prenderse los últimos alfileres, no llegarán a tiempo, pero podrán asistir a la función de la Opera, que tendrá lugar un poco más tarde.

Y de la trascendencia diplomática de esta visita de los reyes...? preguntarán algunos curiosos. Y en este punto nosotros nos limitaremos a recoger lo que dice "Le Populaire" algo escamado: "Esperamos que la amistad franco-británica sirva para algo más que para unos brillantes festejos". He aquí la clave de la cuestión. París, miércoles, noche.

La conversación diplomáticas

Paris. — El ministro de relaciones exteriores ha entregado el siguiente comunicado oficial relacionado con las conversaciones que han tenido lugar en dicha capital el miércoles por la tarde entre el ministro inglés Halifax, el presidente francés Daladier y el ministro Bonnet.

La visita del rey Jorge a París ha dado oportunidad al ministro lord Halifax, al presidente del consejo y al ministro de relaciones exteriores francés de poder analizar y examinar todos los aspectos de la situación internacional y en especial de todas las cuestiones que interesan a los dos países. Durante dichas conversaciones se ha mantenido el espíritu de confianza mutua que ha permitido comprobar que existe una completa unanimidad de sentimiento y de interés para llegar a un acuerdo y reconciliación que ya fué establecido en la visita de los ministros franceses a Londres los días 28 y 29 de Abril pasado y que se mantiene actualmente.

Los ex combatientes

Paris. — La Unión de veteranos de la guerra, una de las Asociaciones más importantes de Francia de ex combatientes ha dirigido a los asociados ingleses de la guerra un telegrama en el que expresan sus sentimientos de amistad en el momento en que el rey y la reina de Inglaterra han pisado suelo francés.

Condecoraciones

El "Boletín Oficial" del Estado publica los decretos que las conceden a diversas personalidades

Burgos. — El "Boletín Oficial" del Estado publica los siguientes decretos:

Concediendo el título de Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas a S. E. el general Herman Goering.

Concediendo el título de Caballero de la Orden Imperial de Isabel la Católica a S. E. el Conde Galeazzo Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros de Italia.

Concediendo la Gran Cruz de la Orden Imperial de las Flechas Rojas a los Embajadores, en España, de Italia y Alemania.

Concediendo la misma condecoración a Pilar Primo de Rivera, Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y a Mercedes Sanz Bachiller, Delegada Nacional de "Auxilio Social".

Concediendo la Placa de la mencionada Orden a don Fermín Yzuriaga, Consejero Nacional; a don José Lema Meléndez, Jefe Provincial de Cáceres; a don Antonio Pagnualde, Alcalde de San Sebastián y al Conde Paolo Alberto Rossi.

También se concede la Gran Cruz de la Orden Imperial de las Flechas Rojas al piloto aviador inglés que llevó el aparato en el que el Caudillo hizo el viaje desde Canarias a Tetuán, al iniciarse el Alzamiento Nacional.

Los malos españoles que querían entregar la Patria a los sin Dios. Dijo que ofrecía la Santa Misa por quienes amaron, desde África, en nuestras ayudas, guiados por Franco, invitando a los reclusos a unir su intención a la expuesta, comulgando muchos por tal fin.

El lunes, la población penal asistió a otra Misa celebrada por el Rdo. señor Ferrer en sufragio de los que van cayendo por Dios y por España, rezándose el Santo Rosario con edificante religiosidad.

El martes, 19 se celebró la Santa Misa ofrecida por el Rdo. Sr. Ferrer, al Sagrado Corazón de Jesús por el adelantamiento de su Reino en España y implorando su ayuda al Generalísimo Franco para la implantación de la pronta paz.

A todos los actos asistieron el Sr. Director y oficiales de servicio.

Saludo a Franco!! ¡¡Arriba España!!

Fútbol

Baleares - Soledad

El próximo lunes, festividad de San Jaime, se enfrentarán los equipos del Club Baleares y Soledad en partido de beneficencia a los soldados mallorquines que luchan en el frente, por Dios y España, partido correspondiente al gran premio "Frentes y Hospitales". A las 6 de la tarde, dará comienzo este interesante partido.

Negociado de Reemplazos

El recluta Antonio Serrano Alvero, natural de Caudete (Albacete), perteneciente al reemplazo de 1937, deberá presentarse sin falta ni excusa ante la Junta de Clasificación y revisión (Cuartel de Caballería) el próximo sábado día 23, a las nueve horas.

En Colonia de San Pedro

Con mayor solemnidad que en años anteriores, celebróse hoy la fiesta que las Hijas de San Vicente de Paul dedican a su Santo Fundador y en la que, una vez más, se puso de manifiesto el gran aprecio y estima que los habitantes de esta barriada hacen de los beneficios y sacrificios que esas bendecidas hijas del Apóstol de Caridad se imponen para el bien espiritual y material de los mismos.

Cada uno de los días de la Novena podemos decir que fué el canto de un himno de gloria al Padre de los Resvalidos, que fué en creciente au-

La conversación diplomáticas

Paris. — El ministro de relaciones exteriores ha entregado el siguiente comunicado oficial relacionado con las conversaciones que han tenido lugar en dicha capital el miércoles por la tarde entre el ministro inglés Halifax, el presidente francés Daladier y el ministro Bonnet.

La visita del rey Jorge a París ha dado oportunidad al ministro lord Halifax, al presidente del consejo y al ministro de relaciones exteriores francés de poder analizar y examinar todos los aspectos de la situación internacional y en especial de todas las cuestiones que interesan a los dos países. Durante dichas conversaciones se ha mantenido el espíritu de confianza mutua que ha permitido comprobar que existe una completa unanimidad de sentimiento y de interés para llegar a un acuerdo y reconciliación que ya fué establecido en la visita de los ministros franceses a Londres los días 28 y 29 de Abril pasado y que se mantiene actualmente.

Los ex combatientes

Paris. — La Unión de veteranos de la guerra, una de las Asociaciones más importantes de Francia de ex combatientes ha dirigido a los asociados ingleses de la guerra un telegrama en el que expresan sus sentimientos de amistad en el momento en que el rey y la reina de Inglaterra han pisado suelo francés.

La conversación diplomáticas

Paris. — El ministro de relaciones exteriores ha entregado el siguiente comunicado oficial relacionado con las conversaciones que han tenido lugar en dicha capital el miércoles por la tarde entre el ministro inglés Halifax, el presidente francés Daladier y el ministro Bonnet.

La visita del rey Jorge a París ha dado oportunidad al ministro lord Halifax, al presidente del consejo y al ministro de relaciones exteriores francés de poder analizar y examinar todos los aspectos de la situación internacional y en especial de todas las cuestiones que interesan a los dos países. Durante dichas conversaciones se ha mantenido el espíritu de confianza mutua que ha permitido comprobar que existe una completa unanimidad de sentimiento y de interés para llegar a un acuerdo y reconciliación que ya fué establecido en la visita de los ministros franceses a Londres los días 28 y 29 de Abril pasado y que se mantiene actualmente.

Los ex combatientes

Paris. — La Unión de veteranos de la guerra, una de las Asociaciones más importantes de Francia de ex combatientes ha dirigido a los asociados ingleses de la guerra un telegrama en el que expresan sus sentimientos de amistad en el momento en que el rey y la reina de Inglaterra han pisado suelo francés.

Los ex combatientes

Paris. — La Unión de veteranos de la guerra, una de las Asociaciones más importantes de Francia de ex combatientes ha dirigido a los asociados ingleses de la guerra un telegrama en el que expresan sus sentimientos de amistad en el momento en que el rey y la reina de Inglaterra han pisado suelo francés.

Condecoraciones

El "Boletín Oficial" del Estado publica los decretos que las conceden a diversas personalidades

Burgos. — El "Boletín Oficial" del Estado publica los siguientes decretos:

Concediendo el título de Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas a S. E. el general Herman Goering.

Concediendo el título de Caballero de la Orden Imperial de Isabel la Católica a S. E. el Conde Galeazzo Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros de Italia.

Concediendo la Gran Cruz de la Orden Imperial de las Flechas Rojas a los Embajadores, en España, de Italia y Alemania.

Concediendo la misma condecoración a Pilar Primo de Rivera, Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y a Mercedes Sanz Bachiller, Delegada Nacional de "Auxilio Social".

Concediendo la Placa de la mencionada Orden a don Fermín Yzuriaga, Consejero Nacional; a don José Lema Meléndez, Jefe Provincial de Cáceres; a don Antonio Pagnualde, Alcalde de San Sebastián y al Conde Paolo Alberto Rossi.

También se concede la Gran Cruz de la Orden Imperial de las Flechas Rojas al piloto aviador inglés que llevó el aparato en el que el Caudillo hizo el viaje desde Canarias a Tetuán, al iniciarse el Alzamiento Nacional.

La Capilla estaba bellísimamente adornada y la hermosa estatua del Santo parecía sonreír y acceder gustoso a las súplicas de sus devotos, y el pueblo, con su extraordinaria asistencia a todos los actos, supo demostrar su eterno agradecimiento a las Hijas de Vicente de Paul, y entre los asistentes pudimos contar al Comandante de Infantería don Andrés Real, que accidentalmente se encontraba allí y a quien acompañaban las dignísimas Autoridades Militares y Civiles del lugar, con una muy nutridísima representación del Cuerpo de Carabineros y distinguidos señores veraneantes.

Por la tarde, celebróse animada velada, en la que demostraron sus cualidades las niñas y jóvenes ex alumnas del Colegio de las HH. de la Caridad y cuyos trabajos arrancaron de la numerosa y selecta concurrencia repetidos y merecidos aplausos.

Que San Vicente de Paul recompense a todos y cada uno por el esfuerzo y trabajo prestado para que resultaran solemnes dichos actos y esta prueba de correspondencia que dieron propios y extraños sirva a las Hermanas de aliciente en los trabajos por el bien de esta barriada.

Notas de sociedad

DE VIAJE

Se encuentra en Palma, el comandante médico don Angel Ortega Montelegre.

Para Roma, salió la distinguida señora Carin Abenims, con objeto de reunirse con su esposo don Javier Sans Roselló, Secretario particular, del Marqués de Zayas.

Mejoría

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que durante algunos días le retuvo en cama, nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor de "La Almudaina", D. Pedro Peyró. Lo celebramos deseándole pronto y total restablecimiento.

Comandancia General de Baleares

Orden general del día 19 de julio de 1938. III T. EN PALMA DE MALLORCA PRIMERA SECCION ESTADO MAYOR

I. Felicitaciones

He visto con gran satisfacción y agrado en el brillante desfile del día de ayer el alto grado de instrucción, disciplina y excelente presentación de todos los Jefes, Oficiales, Suboficiales y tropa del Ejército y Milicias. Esperando que por España todos continuarán colaborando en su perfeccionamiento hasta conseguir sea un modelo.

El Comandante General, Enrique Cánovas.

TERCERA SECCION ESTADO MAYOR

I. Instrucción

Los Jefes de los Cuerpos, Servicios y Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de este territorio remitirán a esta Comandancia General antes del día 25 del actual relación nominal de los Jefes y Oficiales de los suyos respectivos que hablen correctamente el alemán.

Lo que de orden de S. E., se publica para cumplimiento.

SECRETARIA DE JUSTICIA

1. Consejos de Guerra

1. A las diez horas del próximo sábado día 23 del actual, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento Artillería Mallorca, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la Causa Sumarísima núm. 173 del corriente año, seguida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Federico Muñoz Gui, contra el soldado de Artillería Juan Roig Planells, por un delito de auxilio a la rebelión.

2. A las once horas y treinta minutos del próximo sábado día 23 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de guerra ordinario de plaza, que deberá ver y fallar la causa núm. 56 del corriente año instruida por el Comandante de Infantería Juez don Manuel de Fuenmayor Bisellach, contra José María Via Mafey, por un delito de lesiones graves por imprudencia temeraria.

Delegación Provincial de Trabajo De interés para los Empresarios y obreros agrícolas

Se pone en conocimiento de los interesados, que, habiéndose aprobado, por el Excmo. Sr. Ministro de Organización y Acción Sindical, la "Reglamentación para las faenas agrícolas de recolección y trabajos del campo", han sido éstas publicadas en el "Boletín Oficial" de la provincia núm. 11.176, de 19 de Julio del corriente año, fecha a partir de la cual entran en vigor, exceptuando el caso que en la advertencia se estipula.

Declarando su artículo veintisiete que la disminución de los jornales fijados, así como cualquier infracción al Reglamento, será severamente sancionada por el procedimiento general vigente para los Servicios de Inspección del Trabajo, es por lo que, será inexorable, recomiendo a todos el conocimiento de la referida Reglamentación, para su aplicación debida.

Invito, una vez más, a los obreros denunciando concretamente, ya de palabra o por escrito, cualquier infracción a las mismas cometida.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca, 20 de julio de 1938. III Año Triunfal.

El Delegado Provincial, Pablo Espejo.

Saludo a Franco!! ¡¡Arriba España!!

C. N. S.

Orden del día 20 de Julio de 1938 - III Año Triunfal

Por el Ministerio de Organización y Acción Sindical se han creado "Bolsas de Curas de Aguas" a favor de los trabajadores enfermos.

Para la concesión de tales "Bolsas" se han fijado las siguientes condiciones:

Primera. — La creación de las Bolsas se inspira en las declaraciones del Fuero del Trabajo contenidas en los puntos 6 del Epígrafe 1, 5 y 6 del Epígrafe II y 6 del Epígrafe XIII.

Segunda. — Los fondos necesarios para la creación de las Bolsas han sido concedidos por la Confederación Nacional de Cajas Generales de Ahorro, como consecuencia de los trabajos realizados cerca de ella por el Excmo. Sr. Ministro de Organización y Acción Sindical.

Tercera. — Podrán disfrutar de estas Bolsas los obreros que padezcan enfermedades necesitadas de tratamiento hidroterápico y soliciten la cura a través de las C.N.S. aunque no pertenezcan a las mismas, entendiéndose que por el hecho de la solicitud quedan inscritos en ellas.

Cuarta. — El obrero beneficiario de las Bolsas solo pagará una insignificante cuota que en nada alterará su presupuesto familiar.

Quinta. — El obrero beneficiario de las Bolsas tendrá pagados los gastos de viaje, hotel, asistencia médica y uso de las aguas medicinales.

Sexta. — La estancia en el Balneario se hará coincidir con el periodo de vacaciones retribuidas, para que la familia del trabajador no quede privada de ingresos, al menos durante siete días, y para que no se produzcan trastornos a la empresa.

Séptima. — El periodo de vacaciones se entenderá ampliado en tantos días como sean precisos para completar el de cura, si bien durante estos no percibirá el obrero la retribución obligada durante el periodo legal.

Octava. — Las solicitudes se dirigirán a la C.N.S. respectivas.

Para la tramitación de las solicitudes, los interesados de esta Ciudad, podrán dirigirse a la Secretaría Provincial de esta C.N.S. (Goded, 36 pral.) y los de los pueblos a la respectiva Delegación Sindical Local.

Como el plazo señalado para presentación de solicitudes, expira el 31 del presente mes, esta Delegación Sin-

Saludo a Franco!! ¡¡Arriba España!!

ORDEN GENERAL DEL DIA 20 DE JULIO 1938 - III A. T. EN PALMA DE MALLORCA

PRIMERA SECCION ESTADO MAYOR

I. — Alumnos del Colegio de Huérfanos de la Armada

El Excmo. Sr. Ministro de Defensa Nacional, en telegrama postal de 13 del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General, lo siguiente:

"Manifiestóse me resuelto que los individuos que en 18 de julio de 1936 estaban haciendo las oposiciones para ingreso en la Marina de Guerra y asimismo los Alumnos del Colegio de Huérfanos de la Armada que seguían la preparación de esa carrera, sean considerados como inscritos en la Marina, debiendo cuantos se hallen en dichas circunstancias, cumplir sus deberes militares en servicios de la Armada. — Dígolo conocimientos y efectos".

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

ORDEN GENERAL DEL DIA 10 DE JULIO DE 1938 - II T. EN PALMA DE MALLORCA

PRIMERA SECCION ESTADO MAYOR

II. — Concursos. — Auxiliares de Talleres provisionales

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en telegrama postal de 7 del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, lo siguiente:

"Con objeto de que al concurso anunciado en el Boletín Oficial número 595 de 9 junio próximo pasado para cubrir 100 plazas de Auxiliares de Talleres provisionales puedan concurrir únicamente aquellos aspirantes que reúnan las condiciones, he dispuesto se celebre en las cabeceras de las Zonas primera (Zaragoza), segunda (Valladolid), octava (Bilbao) Zon Sur (Sevilla) y Ceuta las correspondientes al Territorio un examen previo de los aspirantes residentes en la jurisdicción de dichas Zonas. — Lo comunico a V. E. con el fin de que facilite el traslado a las referidas plazas del personal citado que se encuentre en el territorio de su mando, traslado que recabaré de V. E. el Jefe del Servicio de Recuperación de Automóviles de la Región".

III. — Recompensas. — Cruz Laureada de San Fernando. — Juicio contradictorio

1.º — El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, remite para su publicación, la siguiente orden general:

ORDEN GENERAL DEL DIA 10 DE JULIO DE 1938 - II T. EN PALMA DE MALLORCA

PRIMERA SECCION ESTADO MAYOR

II. — Concursos. — Auxiliares de Talleres provisionales

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en telegrama postal de 7 del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, lo siguiente:

"Con objeto de que al concurso anunciado en el Boletín Oficial número 595 de 9 junio próximo pasado para cubrir 100 plazas de Auxiliares de Talleres provisionales puedan concurrir únicamente aquellos aspirantes que reúnan las condiciones, he dispuesto se celebre en las cabeceras de las Zonas primera (Zaragoza), segunda (Valladolid), octava (Bilbao) Zon Sur (Sevilla) y Ceuta las correspondientes al Territorio un examen previo de los aspirantes residentes en la jurisdicción de dichas Zonas. — Lo comunico a V. E. con el fin de que facilite el traslado a las referidas plazas del personal citado que se encuentre en el territorio de su mando, traslado que recabaré de V. E. el Jefe del Servicio de Recuperación de Automóviles de la Región".

III. — Recompensas. — Cruz Laureada de San Fernando. — Juicio contradictorio

1.º — El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, remite para su publicación, la siguiente orden general:

Contra la blasfemia y la difamación

Laudable Orden del Ministro del Interior y unas palabras del Gobernador de Baleares

Nos complacemos en reproducir la siguiente Orden del Ministro del Interior, Sr. Serrano Súñer, y las palabras de nuestro Gobernador civil como apostilla a aquella. Merecen elogios la Orden y las palabras del Gobernador, que responden a la laudable trayectoria que viene siguiendo el Gobierno en cuanto se refiere a la moralidad:

En la invocación a los deberes individuales que el Estado nuevo tiene que formular, ocupa lugar digno de atención cuanto concierne al uso y dignidad del lenguaje, don divino del hombre, merced al cual hallan realización extrema los más altos valores espirituales.

Tiene la Gramática una parte moral que se refiere al bien hablar en el sentido material o de contenido de la expresión; y es claro, que en cuanto tales normas son merecedoras de garantía por el Poder público afectan al orden jurídico y constituyen materia de orden gubernativo.

Independiente de los preceptos que se recogen en las leyes penales, los Gobernadores Civiles vienen obligados, por disposición del artículo 22 de la Ley de 29 de Agosto de 1882, a reprimir los actos contrarios a la moral y a la decencia pública, con lo que cae dentro de la esfera de sus atribuciones la vigilancia y la sanción de cuantas expresiones orales se vieran en lugares públicos y a las que pueda aplicarse aquella calificación. Es decir, incumbe a la Autoridad Gubernativa la persecución de la maledicencia.

Dos manifestaciones de ella tienen entre nuestro pueblo señalado relieve. Es la una la blasfemia proferida en injuria de Dios o de los Santos. Es la otra la difamación de las personas, ya sean autoridades o particulares, ora se dirija contra individuos o contra colectividades. Y aunque su represión penal se halla en parte condicionada por la libre voluntad del ofendido es procedente que la represión gubernativa se verifique también de oficio, ya que es de interés público

evitar los daños que a la colectividad sobrevienen cuando se menoscaba la honra y la fama de sus miembros.

Encarezco pues a los Gobernadores Civiles que en la represión de estas dos lacras sociales — la blasfemia y la difamación — pongan especial cuidado y atención sancionando con las medidas que la Ley autoriza cuantos actos de esta índole lleguen a su conocimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos, 11 de Julio 1938. — II A. Triunfal. SERRANO SUNER.

Sres. Gobernadores de todas las provincias.

Después de lo manifestado por el Excmo. Sr. Ministro del Interior en la Orden circular precedente, un solo ruego por parte de este Gobierno Civil al pueblo balear.

Son los defectos sobre los que llama la atención la Superioridad, dos grandes demostraciones de incultura, cuando menos. Por decoro, pues, de Baleares no debemos consentir en dar motivo para sanciones; pero si a pesar de todo hubiere quien no hiciera caso de estas advertencias, tenga la seguridad de que, sea quien fuere, se le aplicarán las penas para cuya imposición me faculta la expresada Ley y en su grado de máximo rigor.

El Gobernador confía en la cordura y educación de todos los habitantes de estas islas para no tener que apelar a las medidas represivas que quedan indicadas.

Palma, a 20 de Julio de 1938, 3.º A. T. — El Gobernador Civil, MIGUEL FONS.

La Junta Nacional de Cultura

Reunióse ayer, presidida por el Ministro de Educación Nacional, asistiendo relevantes personalidades

Burgos. — Se ha reunido en esta población la Junta Nacional de Cultura, en el Palacio Residencia del Ministerio de Relaciones Exteriores. Ha asistido a la reunión, presidiéndola, el Ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez.

Asistieron también los señores García Valdecasas, Dionisio Ridruejo, Conde de Casas Rojas, general Espi-

Continúa grave la situación palestinese

Persisten los atentados. — Patrulla inglesa y un hebreo, atacado

Jerusalén. — La situación palestinese, a pesar de no haber empeorado, continúa grave, y persisten los atentados, aislados si se quiere, pero no menos luctuosos.

Ayer fué sorprendida y atacada una patrulla inglesa cerca de Karem, y resultó un soldado muerto y otros tres heridos.

Asimismo en otra localidad fué agredido a tiros un hebreo, que resultó gravemente herido.

Habla el Ministro de las Colonias

Londres. — En la sesión de la Cámara de los Comunes de ayer, el Ministro inglés de las Colonias habló de la situación palestinese, y dijo que la misión investigadora inglesa que se encuentra en Palestina, ha ultimado casi sus trabajos y que a principios del próximo agosto estará de vuelta a Londres.

Informó, además, que el número de bombas estalladas en Palestina estos últimos días alcanza a 32, habiendo causado la muerte a 77 personas y dejado heridas a 247.

Huelgas en Francia

Paris. — Los trabajadores de las minas y fábricas de energía eléctrica y de gas de la ciudad de Valenciennes se han declarado en huelga.

El paro afecta a más de 20.000 obreros.

Las fábricas que se encuentran en paro son las que suministran fluido y energía a la ciudad y a las minas. En otras localidades cercanas, se han registrado también otros casos de huelga.

Hoy se firmará el pacto de paz entre Bolivia y Paraguay

Buenos Aires. — Ayer los Ministros de Negocios Extranjeros de Bolivia y de Paraguay, en unión de los representantes de ambos países para concertar la paz del Chaco, aprobaron definitivamente el texto del pacto.

Este será firmado hoy, jueves, por los referidos políticos y representantes.

ORDEN GENERAL DEL EJERCITO DEL DIA 3 DE JULIO DE 1938 - II A. T. EN ZARAGOZA número 6283. — Se ha iniciado la instrucción de expediente en juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando al Cabo del segundo Batallón del Regimiento Infantería Burgos número 31, Manuel Vázquez Pena, ha biendo sido designado Juez Instructor del mismo el Teniente Provisional, con destino en el 11 Batallón del Regimiento Infantería América número 23 on Manuel Lorenzo Ibáñez Rodríguez. — Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento. — El General Jefe de E. M. — P. A. — El Teniente Coronel de E. M., Alfonso Fernández".

CARTELERA CINEMATOGRAFICA

Para hoy

BORN. — A las 3'30. "Monstruo de la ciudad", por Jean Harlov; "Noche en el Cairo", y "De Parranda".

LIRICO. — A las 3'15. "Mi novia está a bordo" y "Héroes de tacheula", por Stan Laurel y Oliver Hardy.

RIALTO. — A las 3'30. "El hijo perdido", por Luos Trenker y "Rivalles", por Charles Bickford.

MODERNO. — A las 3'30. "El crimen del Vanities", por Victor Mc Laglen, y "Sin rumbo", por Patt O'Brien y Ralph Bellamy.

(Esta cartelera no indica recomendación de las películas que en ella se anuncian)

SEÑORA ALEMANA

desea habitación bien tranquila en una pensión o casa particular, en El Terreno o San Agustín.

Ofertas con precio bajo.

Para informes en esta Administración.

Clichés-barniz corrector y tinta para duplicadores.

Malonda 78 Jaime II

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

La hábil y magnífica maniobra

Nuestras tropas han cerrado gran bolsa entre las provincias de Teruel y Castellón, en la cual los rojos tenían su mejor línea de defensa

BALANCE VICTORIOSO: 26 PUEBLOS LIBERADOS

(Crónica de esta mañana)

Continúa la batalla

En el sector comprendido entre Teruel y la provincia de Castellón, las tropas de España continúan cubriéndose de gloria y realizando avances victoriosos, después de vencer la resistencia que los marxistas pretendían ofrecer, siguiendo las consignas de Negrín y sus esbirros, para tratar de impedir el avance de nuestros soldados.

De nada les ha servido, pues durante la jornada, nuestras tropas terminaron la operación que cerró la gran bolsa formada entre las provincias de Castellón y Teruel, en la cual los rojos tenían su mejor línea de defensa.

El combate fué encarnizado, pero la balanza inclinóse ya a nuestro favor totalmente. Con el cierre de la bolsa y la ocupación de importantes objetivos más al Sur, se ha ganado una nueva gran batalla.

Batallones copados

Numerosos contingentes rojos quedaron encerrados en la bolsa, gracias a la gran maniobra que realizaron nuestros soldados. Las brigadas de carabineros y guardias de asalto que el mando rojo había traído a las posiciones de Mora de Rubielos para tratar de defender esta población, al observar el movimiento envolvente que nuestros columnas realizaban en los días anteriores, se retiraron hacia Fuente de la Reina y Cortes de Arenoso, intentando desde allí organizar, en esta segunda línea defensiva, la resistencia.

Los soldados de Franco, dirigidos magistralmente, cortaron, en hábil y magnífica maniobra, la carretera de Montanejos a Caudiel, sin que los marxistas se dieran cuenta apenas.

Los batallones rojos, al darse cuenta de lo sucedido, intentaron huir apresuradamente por la carretera general. Pero se encontraron con la desagradable sorpresa de que la ciudad de Montanejos y la carretera se encontraban en poder de los nacionales.

Imposibilitados de huir y sin tener medios de defensa, un 45 por ciento de rojos se entregó a nuestras fuerzas; y los otros contingentes, siguieron...

El jefe del Gobierno húngaro en Roma

Las conversaciones diplomáticas. — Visitas. — Banquete

Roma. — Durante el día de ayer, el jefe del Gobierno húngaro, De Imredy, y el Ministro de Negocios Extranjeros, De Canya, celebraron nuevas entrevistas con el Ministro italiano Conde Galeazzo Ciano.

En el curso de las conferencias habidas, se trataron varios aspectos de las relaciones entre ambos países y de éstos con las demás naciones en relación con el valle danubiano.

Se ratificó el acuerdo de mantener los protocolos de Roma en orden a la conservación de la paz y a una más amplia cooperación común en el orden político internacional.

Visitas. — Banquete

Roma. — En la tarde de ayer, los

do el curso del Mijares, trataron de internarse en territorio marxista, pero la artillería y la aviación se encargaron de castigarlos duramente.

Marcha progresiva

Desde la ocupación de Sarrión, las tropas nacionales iniciaron su avance, logrando ocupar gran cantidad de poblaciones y posiciones importantísimas, lo que prueba su capacidad maniobrera.

Desde Sarrión hasta Pina y Barracas, median cerca de 15 kilómetros de profundidad.

Desde Mora de Rubielos hasta Caudiel, población ocupada ayer por nuestros soldados, más de 30.

Estas distancias, ya de por sí considerables, recorridas en un terreno áspero y difícil, han puesto de manifiesto el temple de los soldados españoles y su capacidad guerrera.

Balace victorioso

Las tropas nacionales, desde la ocupación de Sarrión, han llevado a cabo operaciones de gran envergadura a lo largo de la carretera general de Teruel a Sagunto.

También han operado brillantemente en los sectores de Mora de Rubielos y Fanzara, llevando a cabo prodigiosas maniobras que han entregado a la España de Franco nuevos territorios y nuevos pueblos.

Han sido ocupadas las siguientes poblaciones: Sarrión, Mora de Rubielos, Noguera, Rubielos de Mora, Masas de Albentosa, Albentosa, Manzanera, Cortés de Arenoso, San Vicente, Zucaina, Castillo de Villamañe, Ludiente, Argelita, Puebla de Arenoso, Campos de Arenoso, San Agustín, Oba, Fuente de la Reina, Villanueva de la Reina, Pina, Barracas, El Tormo, Torrechiva, Montanejos, Montán y Caudiel.

Este es el magnífico balance de estas jornadas triunfales: 26 pueblos liberados para España.

Los rojos perdieron, además, sus mejores efectivos: las famosas brigadas de carabineros y guardias de asalto que defendían estos sectores. Hemos cogido cerca de 6.000 prisioneros y hemos logrado triturar el Ejército que la república roja tenía en Teruel y Castellón para defender Valencia.

¡Rezad, españoles, rezad!

Por los mártires del Cuartel de la Montaña

Ayer hizo dos años del asesinato — por la horda cobarde y tumultuaria, — de unos cientos de militares y falangistas, de españoles

Sean nuestras primeras palabras en la noche de este 20 de Julio del Tercer Año Triunfal, para recordar un suceso infausto y doloroso. Hoy hace dos años murieron asesinados por la horda, cobarde y tumultuaria, unos cientos de militares y de falangistas, de españoles, entre los muros del Cuartel de la montaña de Madrid, donde se hicieron fuertes con la esperanza de que todos los resortes funcionarían.

Allí, al aire libre, se pronunciaron en clamor los ¡Arribas! a España por cientos de gargantas juntas, como sus corazones enamorados de la Patria azul. Allí besaron el sol y la luna la bandera de España, como la besaron los labios de aquella juventud que por ella bien pronto iba gustosa a perder la vida.

Triunfar o perecer, era la consigna y militarmente, así se hizo. Murieron los mártires, ya que la adversidad no permitió que los héroes fuesen vencedores. La traición abrió unas puertas, que de ningún otro modo hubieran sido abiertas; no lo hubieran sido, a pesar de la aviación y la artillería, que con profusión manejaban impunes los rojos harapientos, de bestiales instintos sanguinarios. Con leatad, no lo hubieran sido y el caso es que lo fué por la aparición de una bandera blanca que desconcertó a los más. Así pudo pene

trar al masa humana de más degenerados instintos, en aquel santuario del valor. Mataron a cuchillo, a puñal, a mansalva; estrellas de seis y ocho puntas color del sol, bastones de mando y camisas azules se tiñeron de rojo de la sangre que se derramaba gozosa porque ella había defrutificado la buena semilla de España.

No cabe decir que el asesinato, que denunciábamos al mundo oportunamente, no fuese perpetrado; existe un testigo rojo y sucio que será hasta su muerte: «El Liberal», de Madrid. Atin, conservamos en nuestro poder aquellas palabras aclaratorias: «Allí mismo se cumplió la justicia popular». ¿Popular? No, mil veces. ¿De cuándo acá ha sido el pueblo español el criminal? Y sigue «El Liberal»: «En el Cuartel de la Montaña han aparecido los cadáveres de 116 oficiales rezelos y unos 200 fascistas».

Se queda sin voz la garganta, se para el corazón en sus latidos, al recordar aquel crimen; qu en fin de cuentas, no fué más que un botón de muestra más, el escalón de una cadena sin fin, hasta que lluegue la espada justiciera de FRANCO.

Cese ya nuestro lamento. Rezad, españoles; rezad por aquellos mártires del Cuartel de la Montaña de Madrid. Rezad; rezad hoy por ellos. 20 de Julio.

Notas del Ejército

Ascensos, destinos, asimilación. — Otro Caballero Mutilado

Ascensos

Por haber sido declarado apto en la Academia de San Roque, ha sido promovido al empleo de sargento provisional de Infantería, y es destinado a cuerpo, don Juan Mateos Maza.

Han sido ascendidos a brigada los sargentos de Carabineros don Sebastián Barceló Pontel y don Juan Trujillo Peña.

El «Boletín Oficial del Estado» publica, en su número correspondiente al día 10 del actual, el ascenso a teniente coronel del comandante de Ingenieros don Carlos Marín de Berardo Las Heras.

Ha sido ascendido al empleo de capitán médico de complemento de Sanidad Militar el teniente médico de dicha escala don Enrique Cerdá Pascual.

Se asciende al empleo de teniente de complemento de Artillería, con la antigüedad de 11 de mayo último, al alférez de la misma escala y arma don Jerónimo Garau Cabrer.

Otro Caballero Mutilado

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden del Ministerio de Defensa Nacional disponiendo el ingreso en el Benemérito Cuerpo de Mutilados de la Guerra, con el título de «Caballero Mutilado de Guerra por la Patria», al soldado del regimiento Infantería de Toledo, número 26, don Francisco Albarrán García, con el sueldo de 202'20 pesetas mensuales, los quinquenios correspondientes a su categoría, el derecho a un subsidio de cincuenta céntimos por cada hijo legítimo menor de edad que tuviera en su cargo, así como a solicitar, si fuera necesario, el auxilio prevenido en el artículo 18 del reglamento citado y el disfrute de los demás derechos y beneficios que le concede el Reglamento mencionado y disposiciones complementarias.

Asimilaciones

Se concede la asimilación de veterinarario tercero, y son destinados a cuerpo, el brigada de complemento don Enrique Ramis Vidal, que estaba en el batallón de Ingenieros de Mallorca, y al soldado don Miguel Frau Grimalt, que estaba en el regimiento de Artillería de Mallorca.

Situación

Queda sin efecto la Orden de la Subsecretaría de Guerra de 13 de diciembre de 1937 en que se disponía el pase a la situación de disponible gubernativo del teniente Auditor de segunda D. Ramón Taix Planas.

Destinos

Pasan a nuevo destino los siguientes jefes y oficiales: Comandante habilitado de Infantería D. Antonio Ibarra Montis. Comandante de Caballería, retirado, D. Juan González Moro Moreno, que estaba en el Batallón de Trabajadores, número 16. Y teniente provisional de Infantería D. José de Hévía Oliver.

Se constituye el Consejo Superior de Beneficencia y Obras sociales

Orden del Ministro del Interior

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto de 28 de mayo último, el Ministerio del Interior se ha servido disponer:

Que bajo la presidencia del Ministro del Interior se constituya el Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales, con los siguientes vocales:

El Jefe del Servicio Nacional de Sanidad.

Don Alfonso García Valdecasas y don Romualdo de Toledo, en representación del ministerio de Educación Nacional.

El Delegado Nacional de Auxilio Social.

Don Manuel Martínez de Tena, don

Santiago Guallar Poza y don Bartolomé Aragón, como militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Don Andrés María Mateo, de la Asesoría Técnica de Auxilio Social.

El Ilmo. Sr. D. Enrique Pla Daniel, Obispo de Salamanca, y el Ilmo. Sr. D. Gregorio Modrego, Obispo auxiliar de Toledo, en representación de la Jerarquía eclesiástica.

Don Jesús Ercilla y don Vicente Gómez Salvo, médicos.

Y el abogado del Estado, Jefe de la Asesoría Jurídica de este Ministerio.

Actuará como Secretario don José Henández Reigón, Jefe de la sección del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras sociales.

Proceso sensacional

Va a iniciarse en Barcelona con los trozkistas del P.O.U.M., hablándose ya de muchas penas de muerte

París. — Noticias procedentes de Barcelona, anuncian que la Tcheka de esta población va a empezar el proceso contra el Partido Obrero de Unificación Marxista (P.O.U.M.), cuyo jefe secreto es Trozky.

Este proceso se llevará a cabo bajo los mismos auspicios que los efectuados en Rusia, estando ya prepara-

PAPEL
en bobinitas para máquinas de sumar, prevéngase para una temporada. Casa MALONDRÁ: 78, Jaime II.

Va a caer el Gobierno Negrín

Los rojos, ante los últimos grandes desastres, desearían un Gabinete con poderes suficientes para negociar armisticio con el Generalísimo

REGIMIENTOS ENTEROS QUERIAN PASARSE A NUESTRAS FILAS

Mientras, se logran también importantes avances el Tajo y en Extremadura

Berlin. — Además de en los levantamientos, en otros frentes han avanzado también considerablemente los nacionales.

En el sector de Extremadura, han llevado a cabo una prodigiosa maniobra, envolviendo fuertes núcleos enemigos y continuando su marcha.

El enemigo no ha opuesto casi resistencia, ya que las fuerzas que defendían estos sectores fueron trasladadas a los de Teruel y Sagunto, para intentar detener en estos sectores el avance de los nacionales.

En el sector del Tajo, las tropas nacionales también han ocupado algunas posiciones de gran importancia, venciendo la fuerte resistencia del enemigo.

Dos importantes pueblos cayeron en poder de las fuerzas del general Franco, que han rectificado su línea a vanguardia.

Otras noticias anuncian que las huestes rojas de Barcelona, en vista de los últimos desastres, han decidido provocar la crisis del Gobierno de Barcelona.

De Valencia, llegat. noticias infor-

mando que se desea la formación de un Gobierno con poderes suficientes para poder negociar con el general Franco un armisticio.

Se cree que el nuevo Gobierno se formará sin la intervención de los comunistas ni de los anarquistas, ya que se desea sea suficientemente autorizado ante las naciones europeas.

Nuevas noticias informan que tropas rojas intentan pasarse al bando del general Franco.

Numerosos prisioneros y oficiales han declarado a los jefes y oficiales que en el ejército rojo había numerosos regimientos que deseaban pasarse enteramente a los nacionales.

Pero los mandos rojos se enteraron a última hora, al intentar la maniobra para pasarse, llegó una brigada de internacionales, carabineros guardias de asalto, que detuvieron los insurrectos, obligándoles a pasarse.

Estos inmediatamente fueron pasados, siendo agregados a brigadas disciplinarios.

Los Reyes de Inglaterra, en París

Jorge VI, ante la tumba del «Soldado desconocido». — Visita al Municipio. — Banquete. — Función de gala en la Opera

París. — Continúa la visita de los soberanos ingleses.

Ayer, a las nueve y media de la mañana, el Rey Jorge VI acompañado de sus ayudantes, Lord Halifax y el Embajador de su país en esta capital, salió del Quai d'Orsay, marchando en varios autos al Arco de Triunfo, donde el Rey colocó una magnífica corona de laurel ante la tumba del «Soldado desconocido».

Permaneció un minuto en silencio y saludando después militarmente dió por terminada su visita al monumento.

Al retirarse el soberano inglés las fuerzas que daban guardia de honor la rindieron honores, tocando la música militar los himnos de ambas naciones.

A las diez y cuarto regresó el Soberano inglés al Palacio Presidencial donde se alojó.

Poco después los Reyes de Inglaterra acompañados del Presidente de la República, Mr. Lebrun y esposa y séquito, se dirigieron al Hotel de Ville (Ayuntamiento), donde fueron recibidos por el Alcalde, el Prefecto del

Sena, Corporación Municipal, y personalidades del Gobierno y representantes del Congreso y Senado.

El Alcalde dió la bienvenida a los Reyes, acompañándoles en su visita.

Después hubo recepción en el honor y un «lunch».

Por la tarde, visitaron el Museo del Louvre, donde se ha instalado, también, una exposición de arte inglés.

Por la noche, banquete de gala en la Embajada inglesa en el cual el Soberano de Inglaterra obsequió al Presidente de la República, e importantes personalidades, asistiendo además de Mr. y Madame Lebrun, el Gobierno francés en pleno, Alcalde de París, Gran Canciller de la Legión de Honor, Prefecto del Sena, Mariscales de Francia y Presidentes de las Cámaras.

Terminado el banquete, los Reyes marcharon a la Gran Opera, donde celebró la función de gala en su honor ocupando el palco central acompañados del Presidente de la República, Madame Lebrun y séquito ambos.

El teatro presentaba un espectáculo deslumbrante.

¡Otra vez Negrín!

Más hipócrita y falsario que nunca, ha dicho que exige a los milicianos, no que perezcan, sino que venzan para lograr... ¡la independencia de España!

Ha hablado otra vez Negrín. Cada vez que los rojos encajan una gran derrota, les dirige una gran perorata al gran traidor.

Esta vez, que la derrota es continua e ininterrumpida, en vísperas del desastre definitivo, las palabras de Negrín han sonado de nuevo por los micrófonos marxistas, más hipócrita y falsariamente que nunca.

Ha tenido la osadía de insistir machaconamente, e nque la guerra la están haciendo los bolcheviques es... ¡por la independencia de España!

Y tal dicen quienes antes y después del Alzamiento Nacional estaban vendidos a las logias y al Komintern, y querían que, como ellos, también España fuera esclava de la más abyecta tiranía.

Pero, Negrín, además de cínicotonto, Porque en su catilinaria ma, que dirigió a los combatientes dijo, entre otras sandeces: «Como Ministro de Defensa Nacional no demandó que perezcais, diciendo vuestras posiciones: os que venzáis a la invasión. De vuestro comportamiento depende el mantenimiento de la independencia de España».

La magnitud de la tontería reducida nos releva de hacer comentarios.

Señalamos, tan solo, el hecho. ¿Exigencias, a esas horas?

Que cómodo resulta tenerlas... de Barcelona!

Serrano Suñer, en Tetuán

En un discurso, rindió homenaje a los marroquíes que luchan por España, a quienes saludó en nombre de Caudillo

Tetuán. — Continúa en esta ciudad el Ministro del Interior, señor Serrano Suñer, que es objeto, por parte de las autoridades musulmanas y pueblo, de constantes homenajes y simpatías.

Fuó invitado por la Duquesa de Quito en su residencia, donde se le obsequió con espléndido lunch.

En su honor, las autoridades musulmanas sacrificaron una res, como prueba de amistad del pueblo árabe hacia la nación española.

Después, el Ministro del Interior pronunció un discurso de salutación a los musulmanes que combaten defendiendo los sagrados intereses de la Patria. Transmitió los saludos del Generalísimo Franco a los hermanos marroquíes que luchan por España.

El discurso fué traducido al árabe, siendo escuchado con gran emoción por todos los presentes, que prorumpieron en gritos de entusiasmo.

SE HA PERDIDO

una cartera conteniendo cierta cantidad de dinero y algunos papeles. Se ruega la devolución en la Plaza de España, núm. 5, 3.º - 1.º, donde gratificará.